

IN MEMORIAN

El pasado 26 de agosto nos sorprendió la dolorosa noticia del repentino fallecimiento de nuestro compañero, el letrado Javier Sánchez Sánchez. Javier era Letrado de la Asamblea de Madrid, donde desempeñó, entre otras responsabilidades, la Jefatura de su Asesoría Jurídica. Doctor en Derecho por la Universidad Carlos III de Madrid. Académico Correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación. En su larga carrera profesional ejerció como prestigioso abogado del Ilustre Colegio de Madrid, y, previamente, fue funcionario de carrera de la Administración Local. Asimismo, desarrolló una fructífera actividad académica vinculada a la Universidad Carlos III de Madrid, donde obtuvo el Máster Oficial en Estudios Avanzados en Derechos Humanos; perteneciendo al Grupo de Investigación sobre Cultura de la Legalidad de su Departamento de Filosofía del Derecho; e impartiendo docencia en sus Departamentos de Derecho Administrativo y de Filosofía del Derecho.

Autor de numerosas publicaciones en materia de derecho constitucional y derechos fundamentales, entre las que cabe reseñar sus libros “Cuestiones de Teoría Jurídica. Manual para un Curso de Teoría General del Derecho” (2020) y “Formación de los derechos. Del estado conformado al estado garante” (2020), así como la obra colectiva —que él ideó, promovió y dirigió— “Compendio de derechos fundamentales. La libertad en español” (2021). De todo su importante legado reflexivo podríamos destacar aquel que desarrolló en el ámbito de la teoría del derecho sobre los conflictos entre la legalidad y los principios jurídicos.

Junto a todo ello, cultivó con talento su vocación literaria, dejándonos algún emotivo poemario, y, sobre todo, una trilogía de novelas, “Trilogía del Olvido”, de indudable valor histórico-político, amén del narrativo, sobre los tres últimos hitos de la descolonización española, en Cuba (“Contra las olas”, 2018), Guinea Ecuatorial (“Vientos de marzo”, 2020) y Sáhara Occidental (“No me dejes solo”, 2022).

Personalmente, fue un hombre de muchas virtudes, entre las que podría destacar su enorme generosidad, que pueden acreditar tantos a su alrededor, su desplanza, su sentido del respeto y su independencia. Descanse en paz.